



Vernon

Le lien

N°30 juillet / août 2025



Les élèves de Vernon sont partis en classe verte du 2 au 6 juin à Vernoux en Vivarais. Ils ont profité de nombreuses activités liées à la nature et ont même réalisé leurs pains et pizzas avec un Paysan boulanger ainsi que du sirop antitussif à base de diverses plantes médicinales récoltées. Ils sont rentrés riches de souvenirs et d'expériences à partager en famille. Un grand merci au maître, Romain Pérot, pour son investissement dans ce beau projet de classe.

Le mot du maire :

Il fut un temps où l'on parlait de lutte contre le dérèglement climatique. Ce temps paraît bien loin. Le mot d'ordre aujourd'hui est « l'adaptation au réchauffement climatique ». Comme si nous avions essayé de changer les choses mais que finalement nous actions que notre mode de vie n'est pas négociable. Ainsi toutes les mesures de changement initiées sont en train d'être détricotées les unes après les autres. L'interdiction de prévoir la bétonisation des terres agricoles dans les documents d'urbanisme a été torpillée par les sénateurs, soi-disant à la demande des maires. Je n'en fais pas partie. Les aides à la rénovation intégrale des logements sont stoppées. La loi Duplomb prépare l'intensification de l'agriculture intensive. Les vélos sont de plus en plus ouvertement et officiellement indésirables sur les routes, etc, etc. Pourtant nous savons que ce monde vers lequel nous allons n'est pas désirable. Le réchauffement climatique à +3°C de moyenne qui advient conduit à la désertification du sud Ardèche. Prétendre s'y adapter est un mensonge. Dans ce contexte le conseil municipal de Vernon a pris une décision à la fois utile et symbolique. Plus aucune aide locale n'incitait les habitants à rénover leur logement soit pour y consommer moins d'énergie soit pour y vivre plus longtemps. Ainsi il a été décidé d'octroyer une aide de 500 € aux habitants de Vernon qui réalisent des travaux qui répondent aux critères de l'ANHA (Agence Nationale de l'Habitat) dans les domaines de la rénovation énergétique, de l'accompagnement à la perte d'autonomie ou la lutte contre l'habitat indigne. Vous trouverez le détail de cette mesure ci-après.

Alexandre Faure

Proverbe en patois d'ici, proposé par François :

Quand trôna per Nostra Dama, l'estiu vâi rendre l'amna

Quand il tonne pour Notre Dame, le 15 août, l'été va rendre l'âme

Ce dicton était peut-être vrai dans les années cinquante, mais maintenant avec le réchauffement climatique, l'été continue en septembre...

Actualités de la commune

Vie du village :

Le jeudi 8 mai 2025 une gerbe a été déposée au monument aux morts et un discours de commémoration du 80ième anniversaire de la capitulation de l'Allemagne nazie et de la fin de la guerre en Europe a été lu par Max Dodard, 1ier adjoint. Les vernonnais et vernonnaises présents se sont recueillis en hommage à tous les morts de ce conflit qui dura 5 ans et fit des dizaines de millions de victimes civiles et militaires à travers le monde.



Le dernier chantier participatif pour collecter les pierres données par différents vernonnais sur la commune a eu lieu le samedi 21 juin : c'est sous une chaleur caniculaire qu'une équipe de 12 courageux a chargé des pierres parfois énormes pour les transporter sur la place publique car une grande quantité est nécessaire pour la réalisation du gradin entièrement constitué de pierres sèches (cf. paragraphe suivant).

Ensuite un apéritif puis un barbecue improvisé sous les châtaigniers ont rassemblé les bénévoles des différents chantiers participatifs afin de poursuivre agréablement ces moments de partage.



Aménagement espace Champégua : Le chantier de construction du gradin en pierres sèches qui marque le départ des travaux de la nouvelle place publique a débuté début juin et se poursuivra cet été. Les travaux sont réalisés par l'entreprise vernonnaise Toutencailloux de Ludovic Salvar qui s'est associée à quatre autres murailleurs pour ce chantier d'envergure.



La suite des aménagements débutera en septembre, un panneau explicatif des travaux (mobilier, plantations...) sera installé à l'entrée de la place pour vous informer du déroulement.

Lors de sa séance du 16 mai 2025, le conseil municipal a voté une aide de 500€ pour les habitants de Vernon qui font des travaux sur leur logement qui répondent aux critères de l'ANAH. Ces critères prennent notamment en compte le niveau de revenu des demandeurs. Les travaux doivent concerner la rénovation énergétique (lutte contre le réchauffement climatique), l'accompagnement à la perte d'autonomie (aide pour le maintien à domicile) ou la lutte contre l'habitat indigne. L'aide communale sera accordée en fin de parcours, sur présentation du bilan financier de l'opération établi par l'ANAH, dans la limite de 90 % d'aides sur le montant TTC des travaux.

L'aménagement du quartier Champégua a 30 ans : C'est sous le mandat de Michel Dussère que la mairie, la salle communale et les logements sociaux tels qu'ils sont actuellement ont vu le jour, ils ont ensuite été inaugurés sous le mandat de Jean-Jacques Gohier, il y aura 30 ans en décembre 2025. Nous souhaitons marquer cet anniversaire par une commémoration, une exposition de photos et de documents : nous faisons appel à vous pour tous documents et photos du quartier avant l'aménagement, pendant les travaux et lors de l'inauguration. Si vous en avez, amenez-les à la mairie, nous en prendrons grand soin... merci pour votre collaboration.

Une messe aura lieu le samedi 28 juin à 18h à l'église de Vernon, il s'agit de la messe anticipée qui se déroule chaque dimanche à la Basilique, et qui a lieu en avance dans les villages le samedi précédent à 18h.

CCAS :



Vendredi 9 mai Max Dodard, 1^{er} adjoint, a remis le "**Livret du citoyen**" à Olivier Bivaud-Heudes tout juste âgé de 18 ans pour marquer son inscription sur la liste électorale de la commune. Cette petite cérémonie a eu lieu en présence du Maire et de deux membres du CCAS qui en est à l'initiative. Un chèque de 100 euros offert par la commune accompagne ce livret.

Suite au décès de Jost Rather, son fils a cédé au CCAS de Vernon un **déambulateur en parfait état**. Si vous connaissez une personne qui en aurait besoin, vous pouvez vous adresser en mairie pour en bénéficier.

Travaux-voirie :

Suite à la coupe des pins qui soulevaient la route, le **virage du chemin du Rioux** a été repris en adoucissant la pente. Les gravillons de surface du revêtement bi-couche s'évacueront rapidement.

David a refait un **mur de soutènement de l'impasse de Rode**.



L'opération de coupe de pins en bord de routes est quasiment achevée sur la route des Bruges. Elle est en cours sur la route de l'Excourbis, montée de l'Azuel et se poursuivra sur le secteur de l'Ile et route du Chambon. Que les propriétaires soient remerciés. Ils devront veiller à couper également les petits pins qui en grossissant causeraient les mêmes dégâts sur les routes. L'idéal serait de laisser pousser les espèces qui ne posent pas de problèmes telles que les chênes, acacias, merisiers... Les sections de routes détériorées seront reprises dès la fin de l'opération de bucheronnage.

Les locations communales situées à l'ancienne mairie se libèrent cet été. Il s'agit de deux ateliers professionnels au rez de chaussée de 35 et 26 m² et un logement au premier étage de 79 m² avec 3 chambres. L'ensemble sera remis à la location à partir du 15 août, pour une famille avec un projet professionnel lié aux locaux artisanaux. Si vous êtes intéressés ou connaissez des personnes intéressées un dossier de candidature peut être retiré en mairie avant le 11 juillet.

Transition :

Si vous n'avez pas de composteur chez vous : un composteur de quartier est à la disposition des vernonnais sous l'école ; chacun peut l'utiliser en veillant à respecter le mode de fonctionnement indiqué. Si vous avez besoin de renseignements ou d'aide à l'utilisation n'hésitez pas à consulter Nicole Blondé, employée communale ayant suivi une formation qualifiante "référente compostage". Elle est joignable à l'école aux horaires de garderie périscolaire : les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7h45 à 9h00 et de 16h30 à 18h15 les jours de classe. Pour plus de détails consultez l'onglet « déchets » dans « vie du village » sur le site internet de la commune.



Dans le cadre de la loi Climat et Résilience du 22 août 2021, notre territoire avait été retenu parmi les 14 collectivités pilotes pour expérimenter le dispositif « Oui Pub ». Celui-ci avait pour objectif de limiter le gaspillage papier en inversant le principe du « Stop Pub » : seuls les foyers affichant un autocollant « Oui Pub » sur leur boîte aux lettres pouvaient recevoir des imprimés publicitaires non adressés. Or le gouvernement a décidé de **mettre fin au dispositif "Oui Pub"**, sans dépôt de projet de loi en vue de sa généralisation. En conséquence, depuis le 1er mai 2025, les règles antérieures s'appliquent à nouveau : **les boîtes aux lettres sans autocollant « Stop Pub » pourront recevoir des publicités non adressées, et les autocollants "Oui Pub" n'auront plus de valeur juridique ou réglementaire.**

Nous avons demandé l'impression d'autocollants « Stop Pub », nous vous informerons dès leur mise à disposition en mairie.

Vivre à Vernon

Le comité des Ploumoudoumbres : *Président Rémy Belloni 07.86.28.87.88*

Dimanche 22 juin, à l'occasion des **feux de la Saint Jean**, le Comité des Ploumoudoumbres a organisé une randonnée de 6 kms autour de notre charmant village et qui a rassemblé une vingtaine de participants.

Malgré la chaleur intense de la journée, l'ambiance était très conviviale et joyeuse. Les randonneurs ont pu profiter des paysages tout en échangeant des rires et des histoires et deux vaillants randonneurs ont effectué le parcours en courant !

La randonnée s'est terminée par quelques gouttes de pluie, apportant un peu de fraîcheur et clôturant cette belle sortie sur une note positive.

Les randonneurs et quelques habitants de Vernon se sont ensuite retrouvés pour partager le verre de l'amitié autour des feux de la Saint Jean. Nous tenons à remercier tous les participants pour leur bonne humeur et leur enthousiasme. Nous espérons vous retrouver nombreux lors de nos prochaines activités !



Nous vous rappelons que le Comité des Ploumoudoumbres organise son traditionnel **repas guinguette le samedi 05 juillet.**

La réservation est ouverte depuis le lundi 16 juin et jusqu'au mardi 1er juillet inclus.

auprès de Nathalie : 06 26 39 20 91 (*si absent laisser message*)

et Règlement auprès de Max : 1485 route du Chatus Vernon (déposer dans BAL) ou auprès de Rémy : 70 impasse Le Puech Vernon (déposer dans BAL)

On compte sur vous, venez nombreux en famille, entre amis ... à très bientôt !!

Les ploumoudoumbres organisent le weekend du 15 aout, une exposition des artisans et artistes de Vernon en la salle communale. Renseignements et inscriptions auprès de Max au 07.89.48.38.68 avant le 1er aout.

Le bureau : Cécile, Franck, Max, Nathalie, Régine, Rémy

Le Sou des écoles de Sanilhac et Vernon : *Président Jérémie Négro 06.19.02.44.82*

La fête des écoles de Sanilhac et Vernon organisée par le Sou fût cette année encore une réussite grâce au talent et à l'enthousiasme des enfants mais aussi l'investissement des enseignants qui nous ont proposé deux spectacles de qualité : une prestation très émouvante et riche de sens sur le miracle de la nature pour les élèves de Sanilhac avec leur maitresse, Maelle Cotansau et sur les activités de l'année scolaire illustrées de standards musicaux judicieusement sélectionnés par les enfants avec Romain Pérot leur maitre, pour les élèves de Vernon. Pour terminer les membres du Sou des écoles et les maires des deux communes ont eu à cœur de souhaiter nominativement une belle réussite aux 7 élèves de CM2 qui partent au collège cette année.

Sans oublier le repas, la buvette et les jeux proposés aux enfants par les bénévoles du Sou.

Merci à tous pour cette journée exceptionnelle.



Rencontres Tricot / Crochet :

Prochaines rencontres : **jeudis 3 juillet de 15h à 17h** à la bibliothèque, nous déciderons ensemble de la date de la reprise des rencontres à la rentrée, sachant qu'il n'y en aura pas en août.

Atelier réparation :

Le prochain atelier aura lieu **samedis 19 juillet à partir de 9h** à la salle communale, il n'y aura pas d'atelier en août.

Bibliothèque :

L'été est là, c'est le moment du transat et du farniente au frais en compagnie d'une belle pile de livres. Pour vous, nous avons sélectionné différents thèmes de lecture : des polars, des romans feel good, des sagas. Ces livres sont à votre disposition à la bibliothèque mais vous pouvez aussi réserver d'autres documents sur le site <http://bibliotheques.pays-beaumedrobie.com> ou directement à la bibliothèque.

Et bien sûr toute l'équipe des bénévoles est à votre écoute si vous souhaitez suggérer des thèmes de lecture. Nous vous accueillons tous les mercredis et samedis de 9h30 à 12h.

En complément de l'exposition des œuvres d'Isabelle Diem, la bibliothèque propose une exposition/vente des tableaux de Jean-Michel Dubois, habitant de Vernon, Champégua. L'argent obtenu sera entièrement reversé à la SPA Les Amandiers.



Carnet de la commune :

Michel Dussère, Maire de Vernon de 1989 à 1995 est décédé le 27 mai 2025.

Nommé comme instituteur à Vernon en 1977, Michel fût très apprécié pour la qualité de son enseignement. En 1983 il est élu au conseil municipal et devient deuxième adjoint du maire Henri Allamel. Il est élu maire de Vernon en 1989.

Il a conduit l'aménagement du quartier de Champégua avec la nouvelle mairie, la salle communale, le local technique et les 4 logements HLM ; des équipements qui donnent encore aujourd'hui pleinement satisfaction.

En tant que maire il a également initié le regroupement pédagogique entre les écoles de Sanilhac et Vernon, initiative qui aura permis de sauver les écoles en compensant les effectifs d'un côté ou de l'autre.

Avec d'autres élus du territoire il est à l'origine de la communauté de communes « Portes de la Cévenne » dont il deviendra le premier président en 1994. La communauté comptait alors 7 communes, elle est à l'origine de la communauté actuelle qui en compte 19.

Michel était pleinement engagé pour la collectivité, il fut un maire très apprécié de la population. Jusqu'à récemment Michel participait à tous les moments de la vie du village proposés par les associations ou la municipalité.

Nous présentons nos plus sincères condoléances à ses proches et les remercions pour le pot de l'amitié qu'ils ont organisé à l'intention des vernonnais à la salle communale. Ce moment de partage nous a permis de lui rendre hommage par notre présence en grand nombre et à travers les discours éloquentes de Alexandre Faure maire de Vernon, Jean-Marc Deydier-Bastide vice président de la communauté de communes Beaume-Drobie, et Audrey Blachère, ancienne élève.

Informations pratiques :

Si vous souhaitez figurer sur la liste des adresses mél des habitants de Vernon pour la diffusion des informations importantes de la commune, merci d'indiquer vos coordonnées au secrétariat.

Par ailleurs, comme il nous tient à cœur d'accueillir les nouveaux habitants de Vernon et de leur permettre de s'intégrer au mieux au sein du village, il est important que ces derniers viennent se présenter en mairie.

- Coordonnées mairie : 04.75.39.56.49 commune-de-vernon@orange.fr
- La mairie est ouverte au public le mardi et le vendredi de 16h à 18h, le maire reçoit sur rendez-vous.
- Site internet www.mairie-vernon.fr

Vous pouvez recevoir Vernon Le lien par courriel ou le consulter sur le site internet de la commune, en couleur et avec davantage de photos !

Et aussi installer une **application sur votre smartphone** afin de recevoir toutes les actualités ainsi que l'agenda de la commune. Pour cela rendez-vous sur « les actualités » de notre site internet www.mairie-vernon.fr pour obtenir la démarche de téléchargement de l'application « Campagnol ».

Dates à retenir :

Juillet

Jeudi 3 de 15h à 17h : rencontres tricot/crochet à la bibliothèque

Samedi 5 à partir de 19h : Repas Guinguette organisé par les Ploumoudoumbres place de la mairie (sur réservation)

Samedi 19 de 9h à 12h : atelier réparation à la salle communale

Août

Vendredi 15 à dimanche 17 : exposition des artisans et artistes de Vernon organisée par les Ploumoudoumbres à la salle communale.

Hebdomadaire

Bibliothèque : **mercredi et samedi de 9h30 à 12h**

Camion épicerie « le cabas roulant », Thierry 06.07.27.44.91 : **les lundis matin semaines paires**

Camion pizzas au feu de bois « Pizzaiolletto » : **les jeudis à partir de 18h** - commandes au 06.19.51.24.15

Les manifestations à venir sont annoncées une semaine avant sur les panneaux d'affichage situés à chaque emplacement poubelles et sur le site internet et l'application mobile.